

ちょっとした、得する！耳寄り情報

Vol. 21

てんこもり



発行：丸ス産業株式会社 「てんこもり」編集部
TEL：0574-72-1318 FAX：0574-72-2739

てんこもりは、ぎふ清流国体、ぎふ清流大会の成功を願っています！



岐阜国体
— 公0067



町内保育園、小中学生が作製する「手作りのぼり旗」



4年目を迎えた「国体花飾り事業」

メニュー その1

成功させよう 〜白川町開催競技〜 ぎふ清流国体

第67回国民体育大会ぎふ清流国体・清流大会（東日本大震災復興支援）の開

幕までいよいよ3ヶ月を切り、県下各地でだんだん熱を帯びてきました。

今回取材させていただいた、ライフル射撃・クレール射撃の



町内65自治会が作製する「都道府県応援ボード」

開催地の白川町では、町内65の自治会による応援ボードの作製や、今年で4年目を迎える国体花飾り事業、また町内保育園・小中学校では手作り応援のぼり旗の作製、プラ

ンターによる花飾りなど全国からの

メニュー その2

トンネルの種

今年、トンネル工事で2つの重大事故が発生しました。現在、事故原因を究明している段階だと思われませんが、トンネル事故の場合、地質や地形を背景とすることは珍しくありません。今回は、新潟・魚沼丘陵（八箇峠）のトンネル爆発事故に関連して石油・天然ガスと地質について調べてみました。

グーグルマップで新潟県を上空から眺めてみます。細長い形の県ですが、県の形と平行的に低地と山地が繰り返していることに気づきます。この

大地形が生まれた理由は、約300万年前からの東西方向の圧縮変形による、幅15〜20km程度の褶曲作用によるものだそう、現在みられる主要な丘陵は背斜軸（山・谷の山側）に、丘陵間の低地は向斜軸に対応しているそうです。事故のあったトンネルは、魚沼丘陵（背斜軸）をくり抜いていたことになりました。天然ガスや石油を含む地層が存在するためには、いくつかの条件が必要です。WEBで公開されている石油便覧を参考にまとめてみました。①石油やガスは、最初に有機物が厚く堆積し熱的熟成が進んで変化すると生まれます。②石油が移動して溜まる容器としての地層、空隙の多い地層（岩石）が必要です。③移動してきた石油やガスを閉じ込めておかななくてはいけません。石油や天然ガスは水より軽いですから上に移動しようとし、容器の上に、ガスを閉じ込める不透水層（トラップ）が必要です。背斜軸はお椀を伏せたような地質構造で、トラップが備わればガスを溜めることができるわけです。④以上のタイミングが、



地質時代的に同じ時代に行われることです。事故のあったトンネルは270万年前〜50万年前の魚沼層（未固結の堆積物）の最下部を掘削して被災したとの情報があります。魚沼丘陵の地下深部にも、石油・天然ガスの発生源となっている地層や、溜まっている地層と同じ地層が分布しています。日本の地殻は亀裂に富むので、素人目にはトンネルとガスだまりが地下の亀裂でつながっているように見えます。可燃性ガスが充満しても不思議ないように思えます。さて、経済産業省は物理調査船「資源」の調査の結果をもとにした試掘調査を2013年4〜6月に実施すると発表しました。新潟県に日本の将来エネルギーを託すことになるかもしれません。明暗を感じるニュースで複雑な気分になるのは私だけでしょうか。by FATかとう

ユ3
メその
森の楽園紹介

今回は美濃加茂健康の森を紹介いたします。128畝もの大きな広さを誇る健康の森には、50種4万7千本もの木々が植えられ、四季を通じて開花や紅葉、森林浴が楽しめます。

またバーベキュー広場、アスレチック、パターゴルフなど憩いの施設も整い丸1日家族、友達同士でゆったり過ごすことができます。

この時期あじさいが見ごろを迎えています。8/5には「グリーンフェスタ&カーペンター」と題し、木工教室(無料)・チェンソーア



ート・苗木の無料配布・風船アートが開催されます。詳しくは管理棟までお問い合わせください。

所在地 美濃加茂市山之上町
お問合せ みのかも健康の森管理棟(毎週水曜日定休)

0574 (29) 1108

by 佐藤

ユ4
メその
おいしいお店 紹介します!

今回は、2軒のお店を紹介いたします。

1軒目は、関市の中池公園入り口にある喫茶店 アロマオブコナです。扉を開けると



ハワイアンムードたっぷりのお店です。店主の河野さんは、若い頃ハワイに住んでいたそ

うです。その経験から、スペースを広く取り、光が多く差し込む明るい店内、ハワイアンソングが流れるイメージにしたそうです。

近くにゴルフ場・中池公園があることから、朝のモーニング、お昼のランチといつも癒しを求めるお客さんで店内はいつぱいです。ちなみに人気メニューは喫茶店では定番?の茶碗蒸しです。またモーニング、ランチのおろしからあげ、そしてハワイではポピュラーな飲み物のフレイバー

コーヒーが隠れた人気です。是非一度味わってください。ちなみに茶碗蒸しは、モーニング、ランチにもついています。

もついています。

連絡先 関市東本郷通
0575 (21) 1138

by 島崎



2軒目はお好み焼きの店”たち花”です。

多治見市産業文化センターの南隣のビルの一階にあり、暖簾をくぐるとカウンターのなかからスマエママが明る

い笑顔で迎えてくれます。大きな鉄板の前でエネルギーに調理するママの作るメニューは、焼きそば、お好み焼き・タコ焼き・おでんなどですが、それぞれにママ特製の田舎料理を添えたみそ汁付きの定食

はたいへん好評です。昼食時にはカウンターが一杯になり、お急ぎの方には定食パック(500円)をお勧めしま

す。田舎料理はママの自家製



野菜で作ったもので、希望する方にはパック詰めしてくれます。味噌で味付けした焼きそばにイカ肉をからませ、その上に大きな目玉焼きをトッピングした”たじみそ焼きそば”が一番の人気筋で、マヨネーズのたっぷりかかったタコ焼きと合わせて食べれば、日本一暑い多治見の夏も吹き飛ばせそうです。



多治見のアイドル”うなが”も食べにくるかもしれません。

店の半分は娘さんの経営する自然石とパワーストーンのお店になっています。トルコ石のペンダントや水晶のネックレス、ブレスレットは健康・厄除け・招運に大変効果があるとのこと。

○ ”たじみそ焼きそば”は、多治見市制70周年記念事業の一環として開催された「たじみ焼きもんグルメコンテスト」においてグランプリに輝いた作品です。市内24店舗において、それぞれ工夫を凝らしたオリジナ

ルな味の”たじみそ焼きそば”が提供されており、多治見を代表するご当地B級グルメとして普及・アピールするための”たじみそ焼きそば研究所”まであるそうです。

多治見市新町1丁目16
0572 (24) 1556
10時~17時

by 清水

多治見市
 Mascotキャラクター



うながつば

てんこもり編集部より
ひとこと

今回の「てんこもり」いかがでしたでしょうか?今回も私達が、最近気になった事や楽しかった事、ちょっと得しそうな事等を紹介させて頂きました。また読者の皆様からも、色んなニュースの紹介をお待ちしております。(自慢話、おいしい・楽しいスポット紹介、サークル紹介等どんなことでも結構です。)写真をつけてくだされば最高です!こちらまでご連絡下さい。丸ス産業株式会社「てんこもり」編集部 責任者 藤井 TEL 0574-72-1318 FAX 0574-72-2739 s-fujii@marusu21.co.jp